

Queridos compañeros:

Nos es grato adjuntarle a la presente copia de los siguientes documentos:

1. Comunicación de Honduras anunciando la constitución del PC en ese país.

2. Copia de una carta de Mahecha¹⁷² donde nos habla de las cuestiones colombianas y ecuatorianas. Mahecha es conocido por ustedes, y hay que juzgar sus escritos teniendo en cuenta su fantasía revolucionaria. Lo que hay de cierto en la situación del Ecuador es un estado de confusión y de desorganización del Partido en el movimiento sindical, situación que no puede resolverse a través de cartas, sino que se impone el envío de un delegado de este Secretariado para trabajar allí un tiempo. (Eso se hará si nuestros medios financieros lo permiten).

3. Copia de una carta del compañero Heraclio Matayana¹⁷³, que fuera delegado al Congreso de Montevideo y a la Conferencia Comunista Latinoamericana de Buenos Aires, y que es un “buen” burgués que se esfuerza por ser comunista, y según nuestra opinión lo hace con bastante sinceridad.

Es seguro que ese compañero, si llegara a entender bien nuestra línea política, la aplicaría sinceramente, por tratarse de un elemento no tan corrompido políticamente como Prieto¹⁷⁴. Por creer de interés las informaciones que nos da en su carta es que las remitimos copias.

4. Copia de una carta con las “primeras impresiones” de nuestro delegado en Chile. A eso seguirán informaciones mas amplias que enviaremos metódicamente. Con ese propósito es que enviamos desde ya las primeras impresiones. Les recomendamos, al mismo tiempo, que hemos remitido dos cartas abiertas al Partido Chileno, y que es sobre la línea política establecida por ellas que estamos reorganizando actualmente al Partido. ¿Es que ustedes están de acuerdo con la línea política trazada en nuestras cartas abiertas? Es preciso que nos lo comuniquen para obrar siempre de acuerdo con ustedes e evitar así posibles errores. (Copia de esas cartas fueron remitidas hace tiempo a la IC).

5. Copia de una carta recibida de Cuba, en la cual el partido se dirige al Grupo de Guanabacoa, invitándolo a disolver el Partido e ingresar a sus filas. Según esa carta se trataría de elementos obreros equivocados en cuyo

¹⁷² Raúl Eduardo Mahecha Caicedo (1881–1940), sindicalista colombiano y miembro del PSR, fue uno de los dirigentes de la huelga bananera en 1928.

¹⁷³ Heraclio Matallana Neira, dirigente del PSR de Colombia.

¹⁷⁴ Moisés Prieto, Secretario General del PSR y su delegado al Congreso Sindical Latinoamericano en Montevideo y Primera Comunista Conferencia Latinoamericana en Buenos Aires (1929).